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美元歐元人民幣
已成三足鼎立之勢

根據環球同業銀
行金融電迅協會

(SWIFT)的統計，今年7月在國際結算中，歐元所
佔比重下降到24.4%，達到有紀錄以來的最低點，
而美元在國際結算中的佔比則上升到46%，人民幣
在國際結算中的比重連續六個月穩步上升達
3.06%。有金融專家指出，SWIFT對人民幣佔比的
統計沒有真實反映人民幣在國際結算體系的地位，
因中國擁有自己的人民幣國際結算系統，且數量龐
大，若把中國的人民幣國際結算系統資料都計進
去，那麼人民幣在國際結算中的佔比將大大提升。

事實上，在當今的國際貨幣體系和國際金融市場
之中，雖然美元仍然處於霸主地位，但美元、歐元
和人民幣已形成了三足鼎立之勢，互不能取代，正
呈現此消彼長的態勢。首先表現為人民幣對美元和
歐元的此長彼消。如上所述，人民幣不僅在中國自
己建立的國際結算系統中快速擴張，目前中國與其
他國家的貿易結算使用人民幣的佔比已超過使用美
元的佔比。再且，無論是SWIFT的統計，還是國
際貨幣基金組織(IMF)一籃子貨幣權重的調整，人
民幣的地位顯著上升。2022年5月份，IMF將人民
幣在 SDR 中的權重上調至 12.28%，並下調了歐
元、英鎊、日圓的權重。

新型國際組織推動人民幣國際化
其次，美元不僅面臨美國經濟衰退的威脅，且正

在遭遇去美元化浪潮，越來越多國家和國際組織已
或正在加入去美元化聯盟，美元的霸主地位受到前
所未有的挑戰。歐元則深陷俄烏戰爭擴大化的風險
之中，加之美國時刻遏制歐元，而歐元區內部也不
團結，各自打小算盤，使歐洲經濟步履維艱，歐
元前景堪憂。相反，中國經濟是全球表現最好的經
濟體，人民幣也是全球表現最穩定的貨幣，越來越
多國家和地區接受以人民幣作貿易結算，更多國家
與中國簽訂了貨幣互換協定，且人民幣正成為越來
越多國家政府和國際組織的重要儲備貨幣。

第三，人民幣國際化全面推進，新型國際金融組
織與區域合作機制，勢成人民幣國際化助推器。近
年來，中國一直在努力推進人民幣匯率市場化機制
的形成、在國際結算中使用人民幣，不僅構建起了
以人民幣為結算貨幣的石油期貨市場、鐵礦石等大
宗商品市場，還構建起人民幣國際清算系統
(CIPS)。尤其具有重要里程碑意義的是，中國主導
成立的亞洲基礎設施投資銀行、金磚國家投資銀
行、絲路基金等新型國際金融組織突破了美歐金融
霸權的限制，為人民幣國際化開闢了新道路。中國
宣導的一帶一路合作平台，以及主導參與的《區域
全面經濟夥伴關係協定》(RCEP)，為人民幣國際
化鋪路搭橋。十年來，中國已與152個國家、32個
國際組織簽署了 200 多份共建 「一帶一路」合作
檔，覆蓋83%的建交國。同時，RCEP正式運行一
年多來，中國與東盟及各成員國之間的經貿往來明
顯加強，一帶一路合作平台以及RCEP合作機制將
成為人民幣國際化的助推器，正在為人民幣比肩美
元、歐元提供強大支撐！
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商標註冊

BUT  DO  YEUNG  C. P. A. LIMITED

畢杜楊會計師行有限公司

地址 ：香港皇后大道中340號
　　　 華秦國際大廈18樓

 ：(852)2581 2828電話
 ：(852)2581 2818傳真
 ：enquiry@butdoyeungcpa.com電郵
 ：香港德輔道中300號華傑商業中心19樓地址
 ：(852)2520 2727電話
 ：(852)2520 2336傳真

中华人民共和国
广东省深圳市罗湖区人民法院

公 告
（2023）粤 0303 民初 6176 号

思莉有限公司（CL&LC LIMITED）：
原告柯国柱与被告刘丽娜、赖慎丽、深圳思莉医疗美容门诊部、思莉有限

公司（CL&LC LIMITED）租赁合同纠纷一案，案号为（2023）粤 0303民初 
6176 号。原告向本院提出诉讼请求：1、依法确认原被告之间的门诊科室租赁
合同无效。2、依法判令被告返还原告门诊科室租赁租金人民币 90000 元及资
金占用费（以 90000 元为基数，按照一年期 LPR 为标准，自 2021 年 6 月 1 日起
计算至清偿之日止，现暂计至 2023 年 2 月 23 日）， 资金占用费为 6083 元。3、
依法判令被告承担本案全部诉讼费用。根据《中华人民共和国民事诉讼法》第
四十条第二款的规定，本案由审判员彭弘卫一人适用普通程序独任审理。现
因你下落不明，依照《中华人民共和国民事诉讼法》第九十五条之规定， 向
你公告送达起诉状副本、证据副本、应诉通知书、开庭传票、举证通知书、
诉讼权利义务告知书。自本公告发出之日起，经过三个月即视为送达。你应
在公告期届满之次日起三十日内向本院提交答辩状，并按对方当事人提出副
本，并于公告期届满之日起三十日内向本院提交证据。本院定于 2024 年 01 月 
10 日 09 时 30 分在第二十二法庭公开开庭审理本案。逾期不出庭，本院将依法
缺席裁判。

特此公告。
深圳市罗湖区人民法院

二〇二三年九月五日
法院联系人：陈于佳   电话： 0755-25038235
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現樓按揭巿佔率
上月中銀香港奪冠

【香港商報訊】記者蘇尚報道：中原按揭研究部
及土地註冊處最新數據顯示，今年8月份現樓按揭
錄得7144宗登記，對比7月份減少2.2%，預期9月
份起按揭登記數字將進一步反映樓巿轉淡交投下跌
的情況，拖累未來按揭登記數字下跌。8月份樓花
按揭回落至198宗登記，對比7月份減少21.7%。

首四位銀行巿佔率按月不變
中原按揭董事總經理王美鳳引述該行研究部資料

顯示，首四位銀行巿佔率按月不變維持78.7%。8
月份中銀香港(2388)現樓按揭巿佔率按月增加 1.3
個百分點，升至26.8%，反超前豐成現樓巿佔冠
軍；而豐單月巿佔率減少 1.9 個百分點至佔
25.9%，巿佔跌一位排名第二；排第三位的恒生銀

行(011)單月巿佔率增加 0.3 個百分點至
20.7%，跟隨其後工銀(亞洲)巿佔按月增加
0.5個百分點至5.4%，排名維持第四。東亞
銀行市佔率 4.9%，增 0.2 個百分點，排名
維持第五。

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：金管局總裁余
偉文昨日出席2023財資市場高峰會致辭時表示，
內地房地產行業和宏觀前景受壓，一定程度影響市
場情緒。他又指，隨內地採取一系列措施支持樓
市和經濟，相信情況將會變好。目前本港銀行對內
地房地產行業的信貸風險仍然非常可控。

正研究擴大理財通產品範圍
余偉文說： 「港銀不存在集中度風險，即個別發

展商或個別銀行水平，我們一直提醒銀行秉持審慎
信貸承擔標準，及小心管理高槓桿企業的風險承
擔，因此，我們看到內房行業引發的風險仍非常可
控，雖然不良貸款率逐步上升，但這並不值得擔
心。」

與內地互聯互通方面，余偉文表示，目前正在研
究擴大理財通產品範圍，在提升銷售便利等方面已

有良好進展。

聯匯制度運作暢順有序
余偉文又指，去年美國急速調升利率，為投資環

境帶來很多挑戰，但香港貨幣及銀行體系續保持韌
性，該體系的總體存款水平保持穩定，今年首7月
增長1.4%。

他提到，港美息差擴闊引來套息交易，港匯觸兌
換保證下，目前銀行體系總結餘水平較少，令港元
對於流動性狀況和美息走勢更為敏感，亦解釋到港
元拆息近月波動較多，但港元市場仍暢順有序運
作。他重申此為聯匯制度設計下的利率調節機制，
強調聯匯制度為香港市場的基石，今年為聯匯制度
40周年，期間度過了不同的經濟及商業周期，力
證聯匯制度的韌性及穩定，並持續行之有效，金管
局無意改變。

「我們(港府)一定要想闊一點、想多一點，這亦是
為什麼我們要成立一個小組，專門研究如何提高股
市的流動性。」陳茂波出席 「中國宏觀經濟暨大灣
區融合」論壇2023時稱，倘若香港要成功、且到位
地提高股市流動性，港府一定要使出 「組合拳」，
「要好幾招一起做」才可， 「舉例說，就上市制度

或交易機制方面，是否有些措施值得考慮？」

搞活股市港府要使出「組合拳」
陳茂波表示，上周港府成立的 「促進股票市場流

動性專責小組」，就是研究上述議題，並且 「要全
面、深入地」研究。陳茂波又指，就如何開拓更多
資金來源、如何找更多優質企業上市，還有推動市
場發展，不斷創新、與時並進很重要。

陳茂波續稱，未來亦需要聚焦探討，如何能夠
更加方便讓 「北水南下」， 「例如納入 『南向
通』的公司，有部分亦可以用人民幣計價」。他
指，未來仍要再繼續努力，例如構思更多風險管
理工具、衍生工具產品；股票以外，更要力做
好國債和其他產品的工作， 「如果我們一直做得
好，就會助力內地推進人民幣國際化，符合國家

發展的大戰略。」

吸引股票買賣財務編制很重要
就改動股票印花稅一事，會財局主席黃天祐表

示，股票買賣維繫於上市公司的財務表現，尤其財
務編制至關重要，該局致力確保上市公司財務報告
的準確性和誠信， 「若公眾信賴(財務報告)的話，將
對推動和促進股份交易量扮演主導地位」。他續
稱，假如上市公司財務報表不可信，審計師工作不

到位，整個金融市場就會乾涸和枯萎。
另外，財經事務及庫務局局長許正宇出席同一論

壇時稱，近期不少機構和發行人，改用人民幣作為
發行債券的貨幣。倘若香港持續優化本地債券市
場，自然能夠吸引不同類型發行人和投資者。

許正宇談到，繼內地地方政府免稅來港發債後，
下一步應加大債券平台的優化和提升；較早前行政
長官李家超率團到訪東南亞多國後，當地很多國家
亦有興趣來港發債。

余偉文表示，目前本港銀行對內地房地產行業的
信貸風險仍然非常可控。 記者 蔡啟文攝

余偉文：港銀對內房風險可控

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：會計及財務匯
報局(簡稱會財局)昨日發表《2023年度調查報告》，
截至今年 3 月底止年度，接獲可跟進的投訴達 185
宗，按年急增83%；其中60宗須開展查訊，按年急
增94%。會財局主席黃天祐表示，暫未見財務匯報
形成系統性風險，但絕不容許 「壞的審計質素驅逐
良好的審計質素」，該局將確保香港的審計質素符
合作為國際金融中心的要求。

其中，潛在的欺詐性金融交易及匯報佔年內發起
調查個案的 19%，比例較前一年度急升 16 個百分
點。會財局調查部主管王蕙湄稱，欺詐及舞弊將嚴
重損害財務報表的可靠性，因此核數師有明確責任
識別、評估及適當地應對潛在的欺詐及舞弊風險。
她坦言，由於該類案件的內容較複雜，涉及層面較
廣，因而難以言明調查須時多久。

近日內房陷入債務危機，引發市場討論該類
公司的審計質素。對於會否就此展開查察，王
蕙湄稱，凡涉及公眾利益的都會跟進，惟不會
透過單一渠道，決定是否展開調查。

另外，黃天祐表示，會財局的人手編制將由
目前的125人，增至明年3月底的145人。

會財局：未見財務匯報現系統性風險

【香港商報訊】
記者姚一鶴報道：

比亞迪(1211)在日前的公告指出，公司在今年8月
實 現 新 能 源 汽 車 產 量 28.49 萬 輛 ， 同 比 增 長
62.43%；銷量27.4萬輛，同比增長56.89%。今年首
8個月，新能源汽車產量約183.29萬輛，同比增長
85.76%；銷量約179.22萬輛，同比增長83.1%。

另外，中國乘用車市場信息聯席會(簡稱乘聯會)
昨發表快訊顯示，8月全國新能源乘用車批發銷量

料為80萬輛，按年增長27%，其中比亞迪銷量27.4
萬輛，排名第一，特斯拉中國銷量則為8.4萬輛，
排名第二；今年以來全國累計批發508萬輛，按年
增長39%。

乘聯會表示，上半年新能源車市場呈現逐月走高
的獨立特徵，7月以來乘用車市場處於淡季，隨
大量有競爭力的新品推出，價格促銷力度不斷加
大，8月消費者的購買熱情持續釋放。

該會指，目前中國汽車出口的海外市場環境保持
良好趨勢，近期中國新能源乘用車出口持續走強，
形成國內外新能源市場逐步走強的特徵。

8月新能源車銷量 比亞迪排第一

上月銀行現樓按揭市場佔有率排名

銀行

中銀香港

豐銀行

恒生銀行

工銀(亞洲)

東亞銀行

承辦現樓
登記宗數

1912

1848

1477

385

350

佔有率

26.8%

25.9%

20.7%

5.4%

4.9%

按月變化
(百分點)

+1.3

-1.9

+0.3

+0.5

+0.2

長期推動股票市場發展

陳茂波：不能單靠減印花稅
【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：就坊間近日熱

議應否下調股票印花稅，財政司司長陳茂波昨日表
示，單靠下調股票印花稅，不足以長期、結構性地
推動整個股票市場發展，但強調在研究如何提高股
市的流動性時，沒有排除印花稅這個選項，希望外
界不要誤會。

陳茂波昨
日出席論壇
時表示，單
靠下調股票
印花稅，不
足以長期、
結構性地推
動整個股票
市場發展。

黃天祐(中)表示，暫未見財務匯報形成系統性風
險，但絕不容許「壞的審計質素驅逐良好的審計質
素」。 記者 崔俊良攝
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